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Ata da 99ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Segurança Alimentar 1 

e Nutricional - CONESAN, aos 26 dias do mês de junho de 2019, conforme 2 

Fax. Circ. Nº 006/2019 - Convocação, com abertura da sessão em 2ª 3 

chamada às 14 horas e 30 minutos, na sala de apoio da Secretaria de 4 

Agricultura, Pecuária e Abastecimento/SEAPA, sito à Rua 256, nº 52 Qd. 5 

117- Setor Leste Universitário - Goiânia–GO (Em frente o Jornal Diário da 6 

Manhã), com a seguinte pauta:  1. Abertura Boas-vindas – Presidente 7 

Dinair Pereira Duarte Furtado 2. Apresentação de todos os 8 

conselheiros e convidados; 3. Aprovação da ata da 98ª Reunião 9 

Ordinária; 4. Conferências Municipais e Estaduais (Tema, Datas, 10 

Regionais, entre outros); 5. Eleição da Comissão Estadual das 11 

Conferências; 6. Proposta da Reunião com os presidentes dos 12 

CONSEAs Municipais; 7. Eleição do Representante e suplente do GT 13 

do Leite – Materno “As gotinhas que salvam vidas” CONESAN-GO; 8. 14 

Plano de Ação do CONESAN 2019; 9. Informes; 10. Férias; 11. 15 

Encerramento.  A abertura foi feita pela Presidente do CONESAN, Dinair 16 

Pereira D. Furtado, que cumprimentou a todos e deu as boas-vindas e em 17 

seguida solicitou que os presentes se apresentassem. Apresentações feitas, 18 

as ausências de Elíria, Andrea Sugai e Tânia foram justificadas, Em seguida 19 

a secretária executiva Marina informou que a reforma administrativa fora 20 

aprovada e que o CONESAN está oficialmente na estrutura da SEAPA, 21 

mostrou a logo da SEAPA, Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e 22 

Abastecimento; informou que diante da necessidade de se ter um e-mail 23 

oficial para enviarmos correspondências oficiais aos municípios, foi criado o 24 

e-mail conesan@goias.gov.br. Explicou que esteve com o Superintendente 25 

de Produção Rural Sustentável da SEAPA, que disse que vai haver 26 

mudanças em toda a Secretaria, que ele espera que o CONESAN seja 27 

realmente ativo e traga as necessidades e as demandas da segurança 28 

alimentar e nutricional para que a secretaria possa trabalhar e para que 29 

assim essas demandas sejam atendidas. Desta forma anseia que nosso 30 

conselho seja mais produtivo e que vejamos resultados e soluções. Marina 31 

explicou ainda que a Secretaria passa por transformações e tem a ideia de 32 

ser mais eficiente com poucos recursos, que essas mudanças podem nos 33 

atingir quanto ao local, espaço, gastos, visando economicidade e um melhor 34 

desemprenho. Que existem convênios que não foram cumpridos, que as 35 

ações foram executadas, mas que não foram feitos os pagamentos; Dinair 36 

acrescentou que o dinheiro do convênio foi devolvido ao governo Federal, 37 

mas que o Secretário de Agricultura a confortou que se compromete e 38 

buscará soluções para o caso, que este assunto pode ser pauta de outra 39 

reunião. A presidente colocou a ata em votação de aprovação, e que foi 40 

aprovada por todos. Deu sequência, solicitou que a Sueli conduzisse a 41 

apresentação do Tema: Conferências Municipais e Estaduais (Tema, Datas, 42 

Regionais, entre outros); e explicou que ao final da reunião deveríamos ter 43 
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o documento aprovado por todos. Sueli explicou que iria apresentar o 44 

documento no data show e que já iríamos fazendo as contribuições e 45 

alterações, e que as conferências municipais seriam pautadas neste tema. 46 

Primeiro passo foi definido o tema Alimentação Segura do Campo à Mesa, 47 

depois foi definido o texto de apresentação do caminho percorrido pelo 48 

CONESAN. Em seguida, no item processo das conferências, foi definido que 49 

as conferências municipais ou regionais deverão acontecer de agosto a 50 

setembro de 2019, e nelas serão eleitos os delegados para poderem 51 

participar da conferência estadual, que a conferência estadual será em 52 

apenas um dia, no dia 31 de outubro de 2019, das 8 às 18h em Goiânia, na 53 

qual serão eleitos os delegados para a etapa nacional, a que aguardaremos  54 

definição de data. Nossa conferência estadual de TEMA:  Alimentação 55 

Segura do Campo à mesa, terá como eixos temáticos: 1. Uso de 56 

Agrotóxicos na produção de alimentos; 2. Qualidade alimentar e nutricional 57 

na infância; 3. Segurança alimentar: produção, industrialização, 58 

conservação e consumo; 4. Aplicação das Políticas Públicas do campo à 59 

mesa; Estes eixos serão trabalhados nos municípios levando em conta a 60 

realidade local. Definidos os eixos, foi determinado como OBJETIVO 61 

GERAL: promover o debate sobre a produção, industrialização, 62 

conservação, consumo e acesso a alimentos seguros, considerando os 63 

desafios e as aplicações das políticas públicas. Também foram definidos 64 

como OBJETIVOS ESPECÍFICOS: 1. Avaliar a situação do uso de 65 

agrotóxicos em Goiás, e fazer recomendações para promover maior 66 

sustentabilidade e segurança alimentar do campo à mesa; 2. Analisar os 67 

avanços, as ameaças e as perspectivas para a efetivação do direito humano 68 

à alimentação adequada e saudável e para a promoção da soberania 69 

alimentar no período da infância (0-10 anos) no país; 3. Levantar os 70 

avanços, as ameaças e as perspectivas de SAN presentes nas linhas de 71 

produção, industrialização, conservação e consumo do alimento seguro; 4. 72 

Sensibilizar, mobilizar e comprometer os atores governamentais na adesão 73 

e execução mais efetiva sobre a gestão das políticas públicas pelo direito 74 

humano à alimentação adequada e saudável e segurança alimentar e 75 

nutricional. Foram estabelecidos os resultados esperados, e orientações 76 

preliminares, que os que não são delegados poderão participar da 77 

conferência, porém, sem direito a voto, bem como; estabelecemos a 78 

comissão de organização da conferência Estadual com os integrantes: Sueli, 79 

Dinair, Marina, Sandra, Agostinho, Robledo, Sebastiana, Trajano, Ana Luisa, 80 

Luiz Vilela, Rosa. Dinair determinou que a reunião da comissão de 81 

organização será avisada pela secretária executiva e as alunas de nutrição 82 

serão convidadas, deixando a sugestão de fazer na primeira semana de 83 

agosto, dia 2. Foi aprovado o documento de apresentação da conferência. 84 

Dinair propôs fazer uma reunião com as prefeituras dos municípios que foi 85 

deixada para outra ocasião, mas ficou definido que os contatos seriam por 86 
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telefone e e-mail, antes mesmo de agosto. Seguindo a pauta, quanto ao 87 

grupo GT do Leite, é necessário um suplente, dona Sebastiana disse que a 88 

conselheira Michelle se disponibilizou a assumir, e foi aprovada a indicação.  89 

O Plano de Ação ficou para próxima reunião. Ficou estabelecido férias em 90 

julho, retomando nossa reunião que será substituída pelo seminário de 91 

Alimentação Escolar e Agricultura Familiar, no dia 22 de agosto, não 92 

excluindo a reunião da comissão e que se necessário será convocada uma 93 

reunião extraordinária. Quanto a limpeza de materiais e cartilhas que estão 94 

no depósito  e que deverão ser organizados ou jogados fora, ficou 95 

estabelecido organizarmos em grupo e doar alguns materiais, inclusive no 96 

dia da conferência. Participaram da reunião 18 (dezoito) 97 

conselheiros/convidados, abaixo nominados na lista de presença: Sandra 98 

Leite de Jesus – Sintego; Michelle Cristina da Silva – Idtech; Sebastiana 99 

Fernandes Doutor – Arquidiocese; Robledo Vieira- IAG; Agostinho Didonet – 100 

EMBRAPA; Trajano José Passos Filho – SINTEGO; Sueli Essado Pereira – 101 

PUC; Dinair Pereira D. Furtado – CBT; Luiz Vilela Gouveia – CONAB; 102 

Michelle Coller de Oliveira – FANUT – UFG; Camila Correa Spindler – 103 

Fecomercio SESC SENAC; Ilanna de Souza Prata –FANUT; Isabella 104 

Fernandes Rabelo – FANUT; Mariana  Carvalho Gonçalves – FANUT; 105 

Lohanne Patrícia T. de Castro Menezes – OVG; Rosa Maria Martins Vieira – 106 

SUVISA; Ana Luiza Lima de SENA, e Marina Sauter Sobral – SEAPA. Eu, 107 

Marina Sauter Sobral Secretária Executiva do CONESAN, lavrei a presente 108 

ata que após aprovada virá assinada por mim, e em anexo encontra-se a 109 

relação de todos os presentes com as respectivas assinaturas. 110 


